

En Alicante... Un mes... 1'75 ptas.
 Fuera la capital, trimestre... 5'75 "
 Extranjero, trimestre... 15 "
 Número suelto... 0'10 cts.
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 11 de Agosto de 1886

Núm. 178

El Liberal

Miércoles 11 de Agosto de 1886

Impresiones

La política actual.—La solución sobre la Compañía Transatlántica.—El separatismo catalán.—Los asuntos de Hacienda.—Están verdos.

La mayor de las impresiones que podemos relatar hoy es una fuente de calor, que, según se vé, es tan general, que no podemos echarnos en cara de si en esta ó en la otra parte se disfruta de un ambiente más fresco.

De Madrid dicen que el barómetro señala 33° y esto, después de todo, es un consuelo para los que aquí vivimos, porque no llegamos á tan alta temperatura, por más que se deja sentir bastante.

Y así es que con estos calores apenas hay quien tenga humor de ocuparse de nada, y apenas si se encuentra asunto para poder llenar algunas cuartillas.

La gente de primera fila en política, como tienen dinero, se marchan muy tranquilamente á gozar por esos mundos; y de aquí que aquélla se halla en un estatuquo; y lo peor del caso es que no tiene visos de mejorar, pues hasta últimos de octubre, lo probable es que no cambie la cosa.

Noticias é impresiones de actualidad: que el Sr. Gamazo saldrá muy en breve para Cauterets, y que se encargará de la cartera de Ultramar el ministro de la Guerra; que el señor ministro de la Gobernación ha salido para Mondariz, y que el Sr. Camacho, después de arreglar algunos asuntos particulares, saldrá á hacer un viaje al Norte. De modo que ahora solo hay política de salidas.

Como anunciamos ayer, el acuerdo de la Compañía Transatlántica, ha sido resuelto de modo favorable á esta, si bien con las indicaciones que hicimos, respecto al mejoramiento y ampliación del servicio.

Hé aquí los acuerdos adoptados sobre el particular en el último Consejo de ministros:

«El gobierno ha acordado considerar los actuales servicios postales como insuficientes, debiendo ampliarse con una línea principal al Rio de la Plata, y varias auxiliares de las Antillas y Filipinas, con servicio con Marruecos y posesiones especiales de la costa occidental de Africa.

Acordó también nombrar una comisión compuesta de los señores ministros de Marina, Gobernación, Ultramar y Hacienda, para que redacte las condiciones conforme á los adelantos modernos.

Esta comisión tratará con la Compañía Transatlántica respecto de esas condiciones.

Folleto de EL LIBERAL. F. 4

Las estrellas comisionistas

CUENTO POR DON JOSÉ VEGA

—La primera vendía talento.
 —No hemos comprado de eso.
 —La segunda vendía virtud.
 —Tampoco hemos comprado de eso.
 —La tercera vendía salud.
 —Tampoco.
 —Entonces, replicó la vendedora de la inmortalidad, lo siento mucho, pero si no tenéis talento, ni virtud, ni salud, para nada necesitáis la longevidad.

Y la estrella cerró su caja, rehusando vender nada á gentes que no habían tenido la precaución de comprar el género de sus tres hermanas.

Una vez cerrada la caja, notó que sin saber cómo, se había quedado con un pedazo de su mercancía en la mano.

Era un trocito muy pequeño de longevidad.

Había allí para tres siglos.

Un loro vino á posarsele en el hombro.

y si no las aceptara, servirán de base al pliego del concurso, que habria de convocarse antes de finalizar el año actual.

Si la Compañía las aceptara (pues se le dá el derecho de tanteo), entonces se someterían á la aprobación de las Cortes.

Hace unos cuantos días que llamó la atención general la supuesta actitud separatista que predominaba en Cataluña, á lo cual contribuyeron los meetings de obreros socialistas que se celebraron en la capital del antiguo principado. Pero aquello no debía ni podía ser la expresión unánime de la gente sensata y de importancia, pues demasiadas muestras tiene dadas el noble y valeroso pueblo catalán de su acendrado amor á España, y como quiera que en Barcelona se publica un periódico socialista-separatista titulado *La Renuixensa*, que prosigue la campaña, la prensa que representa á todas las clases de valía en aquella capital, viene atacando cual se merece á los que insensatos pretenden separar á aquella hermosa y rica región del conjunto que forma la Península española.

El Sr. Puigcerver estudia sin descanso las intrincadas cuestiones de la nación española; parece ser que el asunto que más le llama la atención y sobre el que mayormente dedica sus trabajos, es la venta de los montes. Ardua es la cuestión y necesita mucho tiempo para poder resolverla; así es, que todo cuanto ahora se haga serán trabajos puramente preparatorios.

En lo de las dehesas boyales es probable que se ordene á los delegados que durante cierto tiempo admitan las instancias y documentos que se presenten, como si lo hubiesen hecho dentro del plazo habil, no resolviendo ningún expediente entretanto.

Vuelve á llevarse y traerse el nombre de Zorrilla con motivo de una proyectada reunión en la frontera; pero están demasiado desconcertados los coalicionistas para poder reunirse, sin peligro de tirarse los trastos á la cabeza; así es, que el desterrado voluntario no se ha movido de París, ni piensa por ahora en ninguna algarada, porque á pesar de todo conoce que están verdes.

Conducta oposicionista

Está visto. Los partidos que combaten la actual situación, apuran todos los recursos para derrocarla.

Cuando ya había agotado todos los temas; cuando habían utilizado todos los sofismas; cuando no les quedaba una fal-

sedad que lanzar á los vientos del periodismo, echan mano de la cuestión de orden público que suponen á punto de ser alterado en determinadas localidades.

No envidiamos la antipatriótica tarea á que se dedican nuestros adversarios, sin otro objeto que remover los sólidos cimientos del partido liberal, que está realizando en el poder la gran obra de regenerar la patria, exangüe y maltrecha por los conservadores.

Y es notabilísimo y digno de estudio lo que aquí pasa con los partidos extremos.

Mandan los conservadores; hacen mangas y capirotes de la administración; utilizan la justicia en daño de sus enemigos; amordazan la prensa; hacen del caciquismo una institución; falsean todas las leyes; atropellan al que tiene el atrevimiento de no pensar como ellos; acuchillan y pegan sin razón; y á esos partidos solos se les ocurren tímidas protestas y quejas á media voz.

Entonces, no sacan á relucir el arma de la amenaza revolucionaria, ni se permiten el lujo de llamar á las cosas por su nombre.

Pero conquista el poder el partido liberal, comienzan sus hombres á desarrollar planes económicos, administrativos y de todo género, reclamados por la opinión pública y por los periódicos de esos mismos partidos, y aquí es de ver el arquear de cejas, el retorcer de brazos y el crujir de dientes de los que tan callados estaban en los tiempos conservadores.

Su prensa, reducida por los reaccionarios á forzado silencio, al amparo de la libertad, rompe los diques y en vez de aprovecharla para maldecir á los que la humillaron y escarnecieron, la utilizan contra los mismos que se la reconocen y respetan.

Nada les parece bien á esos partidos y, como niño con zapatos nuevos, brincan y saltan en sus periódicos, como complacidos en ver en letras de molde las noticias más alarmantes y las amenazas más estemporáneas, sin que nadie les moleste con suspensiones y procesos.

Y hay que convenir en que si el partido liberal no tuviese la conciencia de sus convicciones, sería cosa de pensar en si es prudente conceder tal libertad á los que de ella hacen tan mal uso.

Pero no es cosa de faltar á nuestro credo porque haya partidos que se amparen de él para combatirnos con armas de tan mala ley, tanto más cuando el Gobierno está al tanto de todos los trabajos revolucionarios y sabe que el país no hace caso de sus eternos perturbadores.

—¿Has almorzado? le preguntó la estrella.

—No, Margot, respondió el loro.

Echóse á reír la estrella y le dió el fragmento.

El loro devoró hasta la última migaja.

Desde entonces vive el loro trescientos años.

VII.

La vendedora de longevidad, que miraba el papagayo picotear su almuerzo, oyó en este instante un gran tumulto. Y en medio del tumulto distinguió estas palabras:

—Honor! honor! ¿Quién quiere comprar honor?

Era la estrella número 5 que entraba en la ciudad.

Todas aquellas gentes que habían rehusado comprar talento, salud y virtud, y á quienes no se había querido vender la inmortalidad, estaban furiosas.

Al grito de honor! honor! ¿quién quiere comprar honor? resolvieron no comprarlo, pero sí hacerse de él, gratis si podían.

En su consecuencia se lanzaron sobre la pobre vendedora, quien viéndose amenazada de tal suerte, abrió su caja y la volcó.

Mil cosas rodaron por el suelo.

Cruces, títulos, cintas, llaves de oro, carteras, y galones, pergaminos, etc., etc.

Lanzóse cada cual sobre un objeto, y huyó con él, creyendo llevar allí el honor, mien-

tras que la ladina estrella no había dejado caer sino honores.

Lo que no es lo mismo.

El verdadero honor quedóse en el fondo de la caja, como se quedó la esperanza en el fondo de la caja de Pandora.

Desde entonces anda el honor tan escaso, y tan prodigados los honores.

VIII.

Así las cosas, llegó la 6.ª estrella gritando: —¡Placeres! ¿quién quiere placeres?

Conmovióse la multitud.

Aquellos mismos que habían logrado su buena parte de honores querían añadir aún los placeres, y colocándose las cruces en los ojales, los títulos en el bolsillo, las bandas sobre el pecho, y las llaves de oro á la espalda de sus levitas, se adelantaron con los demás para llamarse á la parte.

Pero se halló que estos señores abusaban de su fortuna.

Llamóseles avaros, y se renovó el motin....

Arrancaron la caja de manos de la estrella.... Quitáronse los unos á su vez, y en medio de esta marimorena, estrellóse la caja contra el suelo y volaron los placeres en todas direcciones.

Sucedió entonces lo que en los bautismos de pueblo, en que el padrino y la madrina arrojan confites, y los chiquillos ruedan por cojerlos.

Mayor edad del Magisterio de 1.ª Enseñanza

De cuanto tendrán que violentarse los directores de la niñez, para abandonar el verdadero camino, el que conduce al término de las más ambicionadas y patrióticas aspiraciones de regenerar á un pueblo, que por circunstancias tristísimas, de todos conocidos camina á la zaga de las naciones civilizadas, se comprende fácilmente, teniendo en cuenta que ellos mismos aparecen como las primeras víctimas de tan funesta desviación.

De la viciosa educación del pueblo, previenen todos los males y perturbaciones que imposibilitan toda acción gubernativa, siendo además el tormento y el martirio del cuerpo social. De la mala educación de la familia, resulta convertido en un horroroso infierno el hogar doméstico, que sin esa terrible gangrena debería ser el mas preciado tesoro de los más nobles y purísimos sentimientos, el lugar donde debieran disfrutarse toda suerte de venturas y felicidades. De la mala educación de los niños, ó mejor, del descuido ó abandono de los padres y los maestros en la formación de su corazón, en la educación de su voluntad, en la ilustración de su conciencia y en la cultura de su entendimiento, se encuentran los obstáculos insuperables en donde se estrellan todos los esfuerzos para establecer el orden y la disciplina en la escuela, y el régimen y gobierno de la familia.

Completamente estériles serán todos sus esfuerzos, porque carecen de base para imprimir un movimiento regular y ordenado á estas dos agrupaciones, que por necesidad han de verse envueltas en la más espantosa confusión, presentando la verdadera imagen del caos. En el mismo pecado llevarán la penitencia, porque han de apurar hasta las heces el cáliz de todas las amarguras, de todas las tribulaciones.

Colocados en este observatorio, punto fulminante desde el cual se domina y descubre perfectamente todo el campo que nos proponemos explorar, se vé con la más esplendente claridad, y sin necesidad de ópticos instrumentos, todos los gravísimos males que viene produciendo para la sociedad, para el Estado, para la familia, para la escuela y los maestros, y hasta para la misma instrucción de la niñez, que es el bello ideal que hoy se persigue inútilmente, porque no han de poder alcanzarlo, el temario empeño de cerrar los ojos y taparse los oídos para no ver ni oír los tristes gemidos que lanza la pedagogía desde las cátedras de las escuelas normales, llamando al verdadero camino á los maestros y á los padres de familia.

Solamente que en vez de confites eran placeres, y en vez de chiquillos, toda la población de una gran ciudad.

Resultó de esta confusión, que en vez de cojer cada cual el placer que le convenia, cojió el placer de su vecino, y fueron repartidos no según su conveniencia, sino al capricho de la casualidad.

Diríase que esta burlona diosa queria mofarse de la crédula humanidad.

Las mujeres cojieron la caza.

Los hombres, los encajes y jarambeles.

Los gotosos, el baile.

Los paralíticos, el paseo.

Los sordos, la música.

Los ciegos, la pintura.

Los viejos, el amor apasionado.

Las viejas, el amor platónico.

Y, en una palabra, nadie quedó contento, y todos maldecían á la vendedora.

La que, viendo todo esto, se echó los pies á la espalda y escapó á correr, en vez de pedirles el dinero.

Desde aquel día están tan mal distribuidos los placeres, que casi miran como á un loco á todo hombre que se crea un placer.

VIII.

Cuando la pobre vendedora de placeres salió de la ciudad, distinguió á su séptima hermana, la encargada del dinero, desmayada en un barranco, al lado del camino.

nos de dichos pueblos y casas de campo de sus términos, desde hace dos años.

En el monasterio de la Santa Verónica del caserío de la Santa F12, parece que las fiebres han atacado á la mayor parte de las religio-

sas allí establecidas. Llamamos seriamente la atención de la primera autoridad de la provincia, sobre tan importante asunto.

Nos dicen de Dénia:

Este año se busca con gran interés la uva para vino, p'gándose según nos han participado algunos, hasta el precio de ocho reales por arroba. Dentro de pocos años el negocio de los vinos tendrá bastante importancia en este país, pues muchos cosecheros van perdiendo la esperanza de que la pasa llegue á dar los resultados que hasta pocos años atrás alcanzó; en vista de que ha ido en aumento esta producción de una manera asombrosa, y no siendo artículo de primera necesidad.

Ha varado en playa de Ferriz, en Torre- vieja, el bengantín goleta ruso *Nonette*, que con cargamento de sal descubrió una vía de agua.

No ha ocurrido novedad á su tripulación.

El cuadro del excelente pintor comprovinciano nuestro, D. Jaquin Agrasot, representando la muerte del general Concha en Monte Jurra, ha sido adquirido según nuestras noticias para el palacio del Senado, por la suma de 10.000 pesetas.

Damos la más cumplida enhorabuena al señor Agrasot, al par que nos felicitamos por haber sido un artista oriolano objeto de tan honrosa como justa distinción.

Nos participan de Almoradí ha fallecido á la edad de 72 años D.ª Francisca Quirant y Vidal; persona muy apreciada en aquel pueblo.

Su entierro se verificó á las seis de la tarde del día 8 del actual y como una prueba de la estimación en que se le tenía, fué inmensa concurrencia á tributarle el último homenaje acompañándole al cementerio.

Reciba su apreciable familia, la expresión de nuestro sentido pésame.

El marinero, que hace unos días se ahogó estando pescando junto al cabo de San Antonio, ha aparecido arrojado por las olas en un punto de la playa de Jíbea denominado *La Fontana*.

La Caja de ahorros y Monte de piedad de ciudad de Elche, ha hecho desde el día 2 al 8 de los corrientes, las siguientes operaciones: Sección de préstamos, por valor de 1.425 pesetas.

De reembolsos, id., id., 200 id.

Imposiciones, id., id., 2.341 id.

Ha sido nombrado administrador interino del correccional de Callosa de Ensarriá, don Francisco Savalls, y vigilante también interino del de Monóvar, D. Eduardo Gutierrez.

Se hallan vacantes las plazas de Secretario y suplente del Juzgado municipal de Villajoyosa.

Han sido repuestos en sus cargos los concejales del Ayuntamiento de Elche, suspensos en Febrero de 1884, quedando constituido en la forma siguiente:

Alcalde, D. José Rodríguez; primer teniente, D. Manuel Pomares Fuentes; segundo, D. Manuel Sanchez Rojas; tercero, D. Mariano Anrón; cuarto, D. Manuel Peral Lopez y quinto, D. Tomás Soler Serriano.

Regidores: D. Antonio Serrano Beltrán, D. Vicente Alonso Fenoll, D. José Fluxá Azuar, D. Salvador Mollá Marco, D. Andrés Gomiz Alonso, D. Juan Ripoll Telé, D. Jerónimo Gilabert Sansano, D. Carlos Antón Marco, D. José Amorós Tarí, D. Jerónimo Ruiz Ferrandez, D. Marceliano Coquilat Alonso.

Han dejado de tomar posesión: por ser fiador del arrendatario de consumos, D. José Quiles Pastor, y por fallecimiento, D. Antonio Berenguer Peral, D. Vicente Ramón Oliver Boix, D. Antonio Bernad Torregrosa y D. José Rodríguez Caracena.

Nos escriben de Setla y Mirarrosa que el ex-alcalde de aquel pueblo se resiste á entregar la contabilidad municipal; los documentos de Secretaría y demás objetos pertenecientes á aquella alcaldía. Según se dice quien esto aconseja es su Secretario, no habiéndose entregado tampoco los fondos y cuentas correspondientes á Pósitos y dando con esto lugar á que se haya tenido necesidad de instruir un expediente gubernativo á fin de depurar hechos é imponer la corrección que sea de ley á los que con su desobediencia se hacen á ellos acreedores.

Si creará el ex-alcalde conservador que no rindiendo cuentas y no facilitando los documentos de que se hace mención, no se ha de examinar la contabilidad municipal del tiempo en que ha desgobernado en Setla y Mirarrosa.

CARTA EXTRANJERA Desde la Argelia

Zélifa 31 Julio 1886. Señor Director de EL LIBERAL. Muy señor mio: Hoy hemos visitado los

pequeños pueblecillos de Sidi-Brahim y Le Tangle, los cuales ofrecen tan poco de notable, que pasaré por alto su descripción.

El objeto de nuestra visita á estos campos, ha sido examinar los trabajos para la extinción de la filoxera. ¡Ojalá no lo hubiera nunca visto! De abandonados pecan nuestros gobiernos, cuando de asuntos tan delicados se trata, pero ¡vive Dios! en ocasiones es mil veces peor esta tan refinada precaución.

Figúrese V., amigo señor Director, el mejor campo de viña, no que V. haya podido ver, sino que la fantasía pudiera concebir, bastando decir que los peritos han tasado la actual cosecha en catorce ó quince kilogramos por cepa, y ésta es la viña que dicen filoxerada y que están por completo destruyendo.

Pertenece al alemán Mr. Vandelin, casado con la española Madm. Maria Llopis, quienes han visto destruida, en un momento, una fortuna, realizada á costa de muchos años de dispendios é incesante trabajo.

Lo único aquí censurable, es que la misma comisión, compuesta de hombres sin preparación especial, no tiene bastante seguridad de que las plantas que destruyen se hallen filoxeradas.

Clama venganza el proceder ligero de la comisión, que, impulsada por un mentido celo y por el deseo de crear servicios que el gobierno recompensa más tarde, amenaza sin cesar con el arruinamiento de estos pobres colonos.

Verdad es que se le ofrece una indemnización, más tan insignificante con relación á los perjuicios causados, que no vale la pena mencionarlos.

Destruida la viña, si ha procedido por parte del propietario la declaración de enfermedad de la viña, se indemniza la cosecha de tres años, calculada por la del en que se destruye, en cuyo periodo de tiempo no puede el dueño ni aun penetrar en su campo, sopena de hacerse responsable á un fuerte castigo.

Luego, cortadas las cepas, inyectan en las raíces y terreno una mezcla de petróleo y sulfuro de carbono que dejan al campo inhábil para todo cultivo durante mucho tiempo.

Precauciones y medidas serian estas muy plausibles si verdaderamente la filoxera, fuera la enfermedad que se trata de destruir, pero cuando basta la presencia de cualquier parásito para que se declare filoxera, y aún la menor mancha en la raíz, para que se considere un poco, y cuando la comisión obra con la inseguridad de la falta de pericia, es altamente lamentable tal proceder, que viene á contener el floreciente progreso que empezaba á notarse en la viticultura de este país.

Sirva esto de saludable lección á los españoles que con el sudor de su frente enriquecen el suelo extranjero, buscando ilusoriamente fuera de la madre patria, mentidas esperanzas de riqueza, que luego desaparecen al mas ligero soplo de la realidad, obligando á llorar ese desgraciado plurito que nos hace ver de color de rosa cuanto de fuera procede.

Dé el Gobierno más apoyo á los braceros de las provincias de Levante y quédense en buen hora los franceses con su Argelia, que pronto moriría sin nuestro auxilio, pues á ello se hacen acreedores con su conducta, porque debe V. saber, que aquí se persigue encarnizadamente cuanto huele á España.

Su siempre amigo,

SILVERIO ESTEVE.

Pots-factum

(Conclusión)

El Mareógrafo y el Observatorio no están en contradicción, van perfectísimamente acordes, el Mareógrafo dando máximas menores que el Observatorio, y éste dando mínimas menores que el Mareógrafo, vienen á sacar la misma temperatura media anual.

Este aserto se demuestra por el siguiente cuadro sacado del Resumen de las Observaciones meteorológicas efectuadas en la Península y algunas de sus islas adyacentes, durante el año 1881, ordenado y publicado por el Observatorio de Madrid é impreso en la misma capital en el año 1885, en la imprenta de D. Miguel Ginesta, Campomanes, número 8.

Table with 4 columns: Año de 1881, Meses, Temª media mensual del Mareógrafo de Alicante, Temª media mensual del Obser.º de Alicante, Diferencia. Rows for Enero to Diciembre.

Temperatura media mensual del Observatorio meteorológico de Alicante en el año 1881. 18°,2

Temperatura media mensual del Mareógrafo d Alicante el año 1881. 18°,4

Diferencia entre ambos dos décimas de grado que se computa de modo que en el Mareógrafo, resultó MAS temperatura media. 0°,2

Las diferencias en que resulta más temperatura media en el Observatorio, van precedidas del signo - y en las que resulta más temperatura media en el Mareógrafo van precedidas del signo +, para que nos podamos entender.

Yo no puedo negar que el Observatorio meteorológico ha perdido mucho de la situación despejada que tenía en su fundación, por el gran número de edificios que le van cercando, pero cualquiera que sea el paraje en que se le coloque si es sobre la tierra, marcará siempre mayores máximas y menores mínimas que el Mareógrafo colocado sobre el mar, y debe de marcarlas porque así lo dispuso QUIEN pudo disponerlo, asignando á todas las materias terrestres capacidades para el calor mucho más pequeñas que la que posee el agua; resulta de aquí, que siempre el Observatorio meteorológico vendrá á pagar los vidrios rotos, en verano nos fijamos en las máximas y claro es que debiéndolas tener el Observatorio mayores que el Mareógrafo, achacamos la culpa á la situación del Observatorio, á los instrumentos y lo que es más triste todavía, por una mala pasión política hasta al catedrático que hace la observación. Llegamos al invierno, el Observatorio debe de señalar y señala las mínimas más pequeñas que el Mareógrafo y viene (hasta ahora no han tomado parte los periódicos) mi querido amigo D. Pedro Bossio, lamentándose de que el Observatorio está mal situado, que los instrumentos no deben de andar bien, porque el Mareógrafo nunca dá cero grados y que yo soy la causa de que se ahuyenten de Alicante todos los turistas que viniendo buscarían á más de un clima benigno una mesa tan confortable y tan comm' il faut como la de su acreditado hotel.

Todas estas razones me han conducido á publicar el presente folleto que tiene la ventaja sobre el periódico de que ya no morirá jamás, estará siempre vivo, no será flor de un día que es lo que en definitiva viene á ocurrirlos á las cartas, comunicados, artículos y anuncios, etc., que salen en las publicaciones periódicas.

JOSÉ SOLER SANCHEZ.

ESPECTÁCULOS

Teatro-Circo.

Anoche se inauguró la serie de funciones que se propone dar la compañía que dirige el reputado maestro Sr. Cereceda.

Se puso en escena la preciosa y popular ópera «La Mascota», cuya ejecución, á pesar de luchar con los gratos recuerdos que tiene el público de esa misma obra hecha por otras compañías, en nada desmereció de ellos.

La Sra. Montañés, que es una artista de primer orden, caracterizó el papel de Bettina con una gracia y naturalidad admirables, gustando mucho.

Los Sres. Tormo é Hidalgo, también rayaron á gran altura en sus respectivos papeles. Los coros estuvieron también muy acertados.

Lo más notable de la función de anoche fué la orquesta que estuvo admirable. En realidad parecía otra, y es que, como decía un inteligente aficionado, «en Alicante hay muy buenos músicos, lo que les falta es una buena batuta», y esa la tienen ahora y la orquesta saca unos efectos de armonía realmente notables.

En conjunto: la representación muy buena, los trajes preciosos, en particular los de la Sra. Montañés, que son elegantísimos.

El local completamente lleno de un público escogido que aplaudió mucho y salió satisfechísimo.

La temporada empieza muy bien y el Circo hará negocio.

Manuel Martínez Gómez

HOJALATERO Y VIDRIERO

Plaza de Isabel II (antes de las Barcas) Tubería de plomo garantizada, á propósito para la instalación del agua de la Alcoraya. Gran rebaja de precios.

Tubo número 12, á 8 reales metro, colocado.—Id. id. 11, á 9 id. id.—Id. id. 10, á 10 idem id.

Llaves de pase y grifos de Lyon.

Llaves reforzadas de 12 milímetros, á 14 reales colocadas.—Id. id. de 16 id., á 16 idem idem.—Id. id. de 20 id., á 24 id. id.—Id. idem de 25 id., á 36 id. id.—Grifos doble presión

de 10 id. á 24 id. id.—Id. id. de 15 id., á 36 id. id.—Id. id. de 0 id., á 48 id. id.—Idem idem de 25 id., á 60 id. id.

Para confianza del público, manifestamos que esta casa tiene hechas las instalaciones, (con estas mismas clases de tubos en las principales casas de los respetables señores hijos de G. Carratalá.—Rodolfo Dalhander.—Alejandro Harmsen.—Manuel Ausó Monzó.—Mariano Mingot.—Pedro Bossio.—Enrique J. Miró.—José Torrent.—Miguel Rico y compañía.—Faustino Uriarte.—Manuel García.—Juan Leach.—Antonio Samper, etc. etc.

ESTABLECIMIENTO HIDROTÉRICO DE ALICANTE. Calle de la Princesa núm. 6 MÉDICO-PROPIETARIO Don Vicente Perez y Gomis. En este balneario, único en su clase en esta población, se preparan baños minerales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia. Baños de placer. Una peseta. Abono de nueve baños. Ocho.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castañes, núm. 18, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

1.ª Exposición Vinícola internacional en París

Se pone en conocimiento del público que, por cau a de un retraso imprevisto, la apertura de dicha primera exposición se efectuará el 28 del actual para cerrarse á fines de Noviembre próximo. 13-3

En este vice-consulado de Francia se facilitan reglamentos y demandas de admisión. Alicante 8 Agosto 1886. — El Gerente del vice-consulado de Francia, A. MAIGNON.

CAMBIOS

Table with 4 columns: Cotización del día de ayer, Fechas, Papel, Dinero, Obs. Rows for Londres, París, Mar. Cete, Havre, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Ciríaco.

SANTO DE MAÑANA.—San Román

TEATRO-CIRCO.—A las nueve.

NINICHE

ÚLTIMA HORA

Telegrámas de «La Tarde.»

Madrid 10 (1'25 t.)—Es inenaxto que el señor Ruiz Zorrilla se halle enfermo.

Ha salido para Madrid el señor ministro de la Gobernación.

Se han tomado grandes precauciones en la frontera.

Madrid 10 (2'20 t.)—Aumentan los desórdenes en Belfast.

Han ocurrido graves combates con gran número de muertos y heridos.

La «Gaceta», no publica disposición alguna de interés general.

Madrid 10 (2'40 t.)—El presidente del consejo de ministros francés, Mr. Freycinet, y el ministro de la Guerra general Boulanger, apoyan el proyecto del ferrocarril por Ginebra.

Siguen los tumultos en París á consecuencia de la huelga de los mozos de cordel.

Madrid 10 (3 t.)—Nótase movimiento carlista en Cataluña.

Háblase de una fórmula de transacción entre el ministro de Hacienda y la comisión de castellanos para la venta dehesas boyales.

Han salido de Barcelona fuerzas de la guardia civil con dirección á la frontera.

Telegrámas del Casino.

Madrid 10, 6 t.—Domingo regirá convenio In- elaterra. Repetídose disturbios Irlanda. Conso- lidase alianza Alemania Austria.

Madrid 10, 6 t.—Cinco horas tregua reanúdase lucha Belfast Zorrilla desaprueba propaganda Salmerón califica ca telarista.

Bolsa: 60,20.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLÉN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superiores.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petaças.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petaças.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camas.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI. Id., id., CA CD marca.—Grifos metal todos números. Estano superior Band ra y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo desde 1 p. lgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajitas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.	Serruchos.
Ha has.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Ba renas.
Tenazas.	Berbiquis.
Alicates.	Formones.
Corta frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella, se encarga también de hacer á precios muy arreglados los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes. Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuadro, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Lorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE

BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

La Alicentina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43.—Alicante

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como: Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundirlo con otros de su índole.

ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de

A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

Precios de suscripción

En Alicante un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, número 14.

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

GOLEGIO LUCENTINO

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

Mercianes, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontramos en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de lo dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alfercía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aiquila; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de es e medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

Chocolates, tés, cafés y tapioca DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

Jarabe de Brea soluble

DOSIFICADO POR DON JOSÉ CARLOS BELLIDO
El Jarabe de Brea ó Alquitran soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, de que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarrros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho, dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó deleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II